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Первый форум 
муниципалитетов  
в Москве 
Глава Листвянского МО Максим Максимов вместе с другими 
руководителями муниципалитетов страны принял участие во 
Всероссийском форуме.  

По поручению президента РФ впервые в 
истории страны состоялся форум муниципали-
тетов «Малая родина – сила России». Он от-
крылся 15 января в Москве на ВДНХ и собрал 
беспрецедентное число глав муниципалитетов 
со всей России – от городов-миллионников до 
малых сел. В работе главной площадки при-
няло участие около 8000 руководителей тер-
риторий. В составе делегации Приангарья на 
форуме побывал и глава Листвянки. 

– Основная задача, которая стоит перед 
Россией сегодня, на фоне СВО – сплотиться и 

сообща работать на укрепление страны, – го-
ворит Максим Максимов. – Именно поэтому 
президент собрал нас всех на главной площад-
ке страны – познакомиться, пообщаться, опре-
делить вектор развития, направления работы. 

Форум проходил два дня в павильонах 
ВДНХ: состоялось 3 панельных дискуссии, 
65 круглых столов, 19 лекций, презентации 
проектов и встречи с представителями го-
сударственной власти, награждение лучших 
представителей муниципалитетов. Кульмина-
цией форума стала встреча президента страны 

Владимира Путина с муниципальными слу-
жащими. Глава государства отметил высокую 
значимость органов местного самоуправления 
и важность объединения в целях повышения 
эффективности работы.  

– На форуме мы делились опытом, рас-
сказывали об успешной практике реализации 
проектов в социальной сфере, ЖКХ, о взаимо-
действии с населением, – рассказывает глава 
Листвянского МО. – Муниципальный уровень 
– самый близкий к народу, и от того, как будет 
строиться работа на местах напрямую зависит 
престиж власти, развитие страны в целом. 
Поэтому мы сегодня делаем упор на работу в 
программах – это то, что позволяет двигаться 

вперед, благоустраивать территории. 
В части реализации целевых программ 

президент страны заверил: до 2030 года будет 
продлен Всероссийский конкурс лучших про-
ектов создания комфортной городской среды, 
продолжится реализация программы «Школь-
ный автобус», «Переселение граждан из ветхо-
го и аварийного жилья» и другие. И, конечно, 
важной темой форума стала поддержка бойцов 
на передовой. Президент призвал муниципаль-
ных служащих обратить особое внимание на 
семьи мобилизованных, и воинов, которые 
возвращаются после СВО. Масштабный про-
ект, стартовавший в России, будет обязатель-
но продолжен. 

Главная ёлка собрала гостей 
22 декабря ребята из Листвянского МО побывали в Иркутском 
музыкальном театре на Ёлке мэра Иркутского района. 

Одна из главных новогодних площадок со-
брала ребят со всех муниципалитетов района. 
На неё, по приглашению мэра Леонида Фроло-
ва, приехало более 800 ребятишек.

Стало доброй традицией приглашать на 
главную Ёлку не только детей, нуждающихся 
в особой заботе государства (детей-сирот, 
детей, оставшихся без попечения родителей, 
детей-инвалидов, ребят из многодетных и ма-
лоимущих семей), но и отличников учёбы, по-
бедителей олимпиад, активных спортсменов и 
воспитанников ДК. От Листвянки на Ёлку мэра 
отправились шестеро ребят в сопровождении 
Татьяны Столяровой — специалиста по соци-
альным вопросам администрации ЛМО. 

— Ребята с горящими глазами ждали этого 
события, — рассказывает Татьяна Михайлов-
на. — В новогодних костюмах они прекрасно 
повеселились на ёлке с Дедом Морозом, Сне-
гурочкой и другими сказочными персонажами 
Нового года. Транспорт для доставки детей на 
праздник предоставила администрация.  

Дети с удовольствием посмотрели инте-
рактивный спектакль-мюзикл «Новогодняя 
битва магов». И, конечно, получили подарки 
— их вручила заместитель мэра по социаль-

ным вопросам Иркутского районного муници-
пального образования Екатерина Михайлова. 

 – Загадывайте самые сокровенные же-
лания, а Дедушка Мороз их исполнит! Верьте 
в новогоднюю магию и чудо! Хорошего вам 
настроения, весёлого отдыха и прекрасных 
праздников, – пожелала она. 

Вера Панова

Вместе в новый год! 
Предприниматели поселка активно откликнулись и помогли 
администрации с организацией детских ёлок и «Голубого огонька». 

Ежегодно по доброй традиции дом культуры 
и администрация Листвянки совместно с пред-
принимателями поселка готовятся к Новому 
году. В этот раз также дружно, сообща органи-
зовывали детские ёлки и дарили подарки. 

— Огромное спасибо нашим помощникам 
— предпринимателям и волонтёрам, — поде-
лился глава ЛМО Максим Валерьевич Макси-
мов. — Все откликнулись и поддержали. Под-
готовили ёлки, приобрели сладкие подарки. И 
накануне Нового года мы вручили 142 подарка 
детям из многодетных семей! 

Также предприниматели посёлка и сотруд-
ники Байкальского музея приняли участие в 
благотворительной акции — помогли закупить 
и отправить подарки участникам СВО. 

— Это тёплые костюмы, бельё, сухое го-
рючее, термосы, окопные свечи, тёплые носки 
и еще много нужных и важных вещей. Перед 
Новым годом этот тёплый, в полном смысле 
слова, груз отправился в зону СВО нашим во-
инам. Спасибо всем за помощь!

Анна Александрова

Максим Максимов:
«Год завершили. 
Планы воплощаем  
в жизнь»
2023 год стал непростым для Листвянского МО – трудности в связи с 
введением единого налогового счета практически парализовали работу: 
резко упала наполняемость бюджета, были даже задержки зарплаты. 
Однако администрация сумела мобилизовать внутренние резервы, 
грамотно спланировать бюджет и уже ко второму полугодию полностью 
стабилизировать жизнь поселка. Как итог года: многие начиная успешно 
реализованы, а перспективные планы воплощаются поэтапно. В этом 
глава Листвянского МО Максим Валерьевич Максимов видит залог 
дальнейшего успеха.    

– 2023 год начинался не очень хорошо: 
была неразбериха с налогами – в связи с вве-
дением единого налогового счета средства 
поступали очень нестабильно и мы всерьез 
опасались за бюджет. Но благодаря грамотной 
работе администрации, в частности, финансо-
во-экономического отдела, ситуацию удалось 
выправить – уже во втором полугодии посту-
пления выровнялись. Более того, мы провели 
глобальную работу и сумели дополнительно 
привлечь в бюджет из области 76 миллионов 
рублей! Такие средства в Листвянский бюджет 
были привлечены впервые за всю историю. 
И работа в этом направлении, конечно, будет 
продолжена. 

– Максим Валерьевич, расскажите что 
было сделано в поселке. 

– Администрация выполнила все взятые 
на себя в прошлом году обязательства, в том 
числе сделали дорогу, приобрели трактор для 
уборки улиц. Но самый главный результат, я 
считаю, это принятие правил землепользова-
ния и застройки. Вслед за генеральным пла-
ном это важнейшее достижение поселка – не 
просто формальность, а реально рабочий до-
кумент. После принятия ПЗЗ к нам поступило 
порядка 50 обращений граждан о получении 

выписок из правил землепользования и за-
стройки. И сейчас ежедневно обращаются по 
2-3 человека. Теперь, наконец, люди могут 
согласовывать с администрацией уведомле-
ния о начале строительства или реконструк-
ции домов. И это очень большой шаг вперед, 
ведь жители будут улучшать свои жилищные 
условия, повышать комфорт и качество жизни. 
А, значит, будут рождаться дети – будущее на-
шего поселка, страны. 

(Продолжение на стр. 2)
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– Все, о чем вы сейчас рассказываете, 
было в вашей предвыборной программе. 
Планы воплощаются?

– Да, предвыборные обещания, которые я 
давал жителям Листвянки, последовательно 
воплощаются в жизнь. Вы помните, что одним 
из главных наказов был ремонт дорог. Причем 
ремонт масштабный, комплексный. Вот после 
принятия правил землепользования и застрой-
ки, мы приступили к формированию земельных 
участков, на которых можно что-то построить. 
И начали именно с дорог – под ними не было 
оформлено земельных участков. И сейчас уже 
четвертый участок мы ставим на кадастровый 
учет: ул. Гудина, Чапаева, Академическая и 
Куликова. Все это дает нам возможность по-
менять не только асфальтовое покрытие, но и 
создать инфраструктуру на прилегающей тер-
ритории: поставить фонарные столбы, обору-
довать на законных основаниях контейнерные 
площадки (сейчас 95% контейнерных площа-
док, под которыми земля не оформлена, это 
затрудняет процесс получения субсидий). Мы 
наконец сформировали земельный участок 
под памятником воинам, погибшим в ВОВ. К 
80-летнему юбилею Победы (2025 год) плани-
руем провести капитальный ремонт памятника, 
благоустроить территорию. Обязательно посо-
ветуемся с жителями. 

– Если мы начали про дороги, хотелось 
бы услышать ваши планы по масштабному 
ремонту – именно этого ждут жители. 

– Да. Рад сообщить, что в прошлом году 
администрация ЛМО добилась, чтобы мини-
стерство транспорта Иркутской области вклю-
чило Листвянку в «Транспортный каркас». По 
этой программе большинство наших дорог  от-
ремонтируют за счет средств регионального 
бюджета. Программа рассчитана на 3 года (с 
2024 по 2026). Первые два года нам будут 
перечислять на ремонт дорог по 30 миллио-
нов рублей, в 2026 – 16 миллионов. Сейчас 
уже определены дороги, которые мы будем 
ремонтировать. В этом году это будет улица 
Гудина – заменим асфальтовое покрытие на 
всем протяжении и далее вверх до границы 
с национальным парком. Также нужно завер-
шить ремонт улицы  Академической – если в 
прошлом году мы сделали дорожное полотно, 
то в этом году стоит задача обустроить пеше-
ходный тротуар и выполнить освещение. У нас 
это, по сути, единственная большая улица в по-
селке, которая осталась без освещения. 

– А на остальных улицах Листвянки уже 
полностью сделано освещение?  

– Да. Сейчас все большие улицы Листвян-
ки освещены, а на Академической нет столбов 
под осветительные приборы. Будем их уста-
навливать и проводить электролинию. Также 

планируем сделать дорогу до 10-х домов. И за 
счет того, что эти две улицы (Академическая 
и Гудина) будем ремонтировать за областные 
деньги, мы свои муниципальные средства на-
правим дополнительно на ремонт дорог – это 
будет либо ул. Кузнецова, либо Судзиловского. 
Решим с депутатами.  

– Хочется отметить, что в прошлом 
году, в отличие от предыдущих лет, прак-
тически не было перебоев со светом. 

– Это так. Перебоев с уличным освещени-
ем не было – если сгорела лампочка, ее сразу 
же заменяли. Чтобы из-за замыкания фона-
рей гасли целые улицы – такого не было. И 
в целом значительно сократилось количество 
отключений света в поселке. 

Работу по освещению администрация вела 
в рамках программы «Народные инициативы». 
Дотянулись до самых дальних уголков – это 
улица Островского. Для ее освещения при-
обрели материалы, проложили новый кабель 
на опоры. Также обновили световую линию в 
Николе (она была очень изношена, постоянно 
замыкала) – сделали фонари на Суворова, 
Горной. Фактически на сегодняшний день 95% 
работ по освещению муниципалитета выполне-
но. 

Еще добавлю, что замена старых фонарей 
на новые – это не только яркий свет и эстети-
ка, а еще и экономия электроэнергии. То есть 
если старый фонарь потреблял от 250 до 300 
ватт, то современный фонарь потребляет 50. 
Грубо говоря, один новый фонарь заменяет 4-5 
старых. А это отличная экономия!  

Я считаю важным положительным момен-
том в нашей работе, что в 2023 году удалось 
отстоять центральный причал: при моем лич-
ном участии была приостановлена сделка о пе-
редаче причала в собственность физическому 
лицу. Сейчас речь идет о передаче причальных 
сооружений в областную собственность, что-
бы, по поручению президента России, входить 
в федеральные программы и модернизировать 
их за счет государства (Листвянка, порт Бай-
кал).  

– Максим Валерьевич, какие работы 
запланировано выполнить в Листвянке в 
2024 году?  

– Мы наметили строительство ряда важ-
ных для жителей объектов – детского сада 
на 60 мест и больницы. Сейчас идет процесс 

формирования земли под них. Проект детско-
го сада готов – это будет быстровозводимое 
панельное здание, которое не требует долго-
го согласования, как капитальные объекты, 
тем более на особо охраняемой Байкальской 
территории. Подобные строения хорошо заре-
комендовали себя и по эксплуатационным ха-
рактеристикам – несколько зданий построено 
Усть-Балее, школа в Голоустном.   

Насчет капитального ремонта Листвянской 
школы, о котором я говорил: к сожалению, фи-
нансирование на него будет выделено только в 
2025 году.  Но сейчас мы пытаемся получить 
дополнительное финансирование из района, 
чтобы все-таки начать ремонт как можно ско-
рее. Потому что в связи с резким похолода-
нием в декабре-январе школа практически за-
мерзала – температура в коридорах доходила 
до 8 градусов, в классах – до 12. Проводили 
обследование, выясняли причины. Очевидно, 
что школе срочно требуется капитальный ре-
монт. И я, как глава, и администрация поселка 
пытаемся форсировать события и все-таки до-
биться начала ремонта в этом году. 

Мы плотно работаем по проекту водо-
снабжения поселка (первый этап). Сейчас на 
завершающем этапе разработка проектно-
сметной документации.   Проектировщики сде-
лали практически весь объем работ, осталось 
пройти оценку по окружающей среде. Сейчас 
мы заключили договор с компанией – к маю 
проект должен быть готов к реализации. День-
ги на это предусмотрены в бюджете Иркутской 
области. На период проектных и строительных 
работ администрация планирует обеспечить 
нуждающихся жителей водой путем организа-
ции подвоза. 

Хочу напомнить, что в Листвянке работает 
фонд по благоустройству поселка, созданный 
предпринимателями Иркутска, с которым у 
нас заключено соглашение о социально-эко-
номическом партнерстве. Благодаря этому 
фонду по берегу Байкала были установлены 
лавочки, а по ул. Горького построено три новых 
контейнерных площадки (в едином стиле). На 
этот год мы тоже наметили работы совмест-
но с фондом. Приглашаем предпринимателей 
Листвянки принять активное участие в работе 
фонда.    

Также в этом году мы планируем решить 
вопрос с установкой банкоматов. От жителей 
поступило много обращений  – сегодня в по-
селке всего один банкомат «Сбербанка» (в 
«Подлеморье»). В прошлом году администра-
ция поселка начала переговоры со «Сбербан-

ком» об оборудовании дополнительных точек 
для жителей. И банк предложил нам такой ва-
риант: выделить земельный участок в центре, 
где крупные банки совместно установят пави-
льон и оборудуют его своими банкоматами. 
Сегодня мы подобрали 2 участка на Горького 
и после согласования займемся оформлением 
земли. Когда павильон установят, дополни-
тельные банкоматы заработают в поселке. 

Еще о планах этого года. Совместно с об-
ластным правительством, службой архитекту-
ры разработана концепция развития Листвянки 
(упор на первую линию). Ее представили в ян-
варе на заседании президиума регионального 
совета. Концепцией предусмотрены перехва-
тывающие парковки, ремонт основной дороги, 
приведение облика поселка к единому стилю, 
организация элементов благоустройства, от-
ражающих историю Листвянки, общественных 
пространств, где должны появиться малые ар-
хитектурные формы. 

В этом году концепция будет вынесена на 
суд жителей поселка и после пойдет на ут-
верждение губернатору региона. Реализация 
проекта начнется в 2024 году. 

 – А что изменится в Листвянке к 
300-летию, какая работа уже идет? 

– В прошлом году мы совместно с райо-
ном и областью начали работу по подготовке 
к 300-летию Листвянки, которое будет от-
мечаться в 2026 году.  И пришли к мнению, 
что глобальные проекты, такие как берегоу-
крепление и реконструкция набережной, не 
осуществить в такие короткие сроки. Однако 
в этом году министерство транспорта в обяза-
тельном порядке запланировало сделать хоро-
шее дорожное покрытие от Николы до колеса 
обозрения. И по нашей настоятельной просьбе 
(мне удалось убедить чиновников) минтранс 
обязуется осветить первую линию Листвянки 
– установить по всей протяженности фонари. 
Ранее это планировалось сделать в рамках ре-
конструкции береговой линии, а это достаточ-
но отдаленная перспектива.    

Также в планах к 300-летию реализовать 
два крупных проекта. Первый: в 2025 году мы 
начнем реконструкцию КОС. Проектно-сметная 
документация готова, прошла экологическую 
экспертизу. Мы защитили проект на заседа-
нии научно-технического совета министерства 
строительства РФ и получили одобрение. Ли-
ствянке перечислены финансы на строитель-
ство – это 2,5 миллиарда рублей! 

Второй проект – центральное водоснабже-
ние и водоотведение всей улицы Горького. В 
скором будущем нам поступят денежные сред-
ства на разработку ПСД. Но это перспективы 
2026 – 2029 годов. Опять же повторюсь: мы 
не только выполняем текущую работу, но и 
смотрим вперед, ведь если не запланировать 
сегодня, в будущем многие проекты могут и не 
осуществиться. 

Листвянка живет и развивается. Это я 
говорю не для красного словца – так и есть. 
Системно, последовательно мы осуществляем 
свои мечты и планы. Ведь наша главная цель 
– чтобы жителям жилось здесь комфортно, 
удобно и безопасно. И мы к ней идем. Спасибо 
всем, кто вместе с нами – помогает и поддер-
живает, только так, сообща можно достигнуть 
результата. 

Беседовала Лариса Шкатова  

Максим Максимов:
«Год завершили. 
Планы воплощаем  
в жизнь» (Продолжение. Начало на тр.1)

По берегу Байкала установили лавочки

Памятник Вампилову  
(по концепции развития поселка)

Дума утвердила правила 
землепользования и застройки 

Новый трактор теперь чистит дороги
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Чувствуем заботу!
Глава Листвянского МО Максим Максимов придает огромное значение 
развитию детского спорта в посёлке. Его заботу и внимание юные 
спортсмены ощущают постоянно. Вот и в этот раз ребята были рады новому 
спортивному инвентарю – его глава вручил юным хоккеистам 26 января. 

Выполняя поручение президента Рос-
сии по поддержке на местах детского и 
молодежного спорта, администрация Ли-
ствянки не просто способствует развитию 
спортивных направлений – все кружки и 
секции для детей у нас бесплатные, но и 
в полном смысле слова взяла шефство 
над спортсменами. Глава лично курирует 
детский спорт. Хоккейная команда (МУК 
«КСК») нашего посёлка экипирована на 

отлично! Дети безусловно рады такой за-
боте, да и родители тоже – приобретение 
инвентаря, спортивной формы на расту-
щего ребенка порой очень накладно. Наши 
юные спортсмены на такую заботу отвеча-
ют своими успехами и победами – лучше-
го тандема не придумаешь.    

Наших юных хоккеистов также взял 
«под крыло» именитый клуб «Байкал-
Энергия». Опытные спортсмены учат ребят 

мастерству: недавно они приехали на тре-
нировку и провели для наших хоккеистов 
мастер-класс. На корте работали: Семен 
Валерьевич Нацубидзе (тренер детской 
школы хоккея), Никита Константинович 
Корытов (тренер вратарей), Виталий Гу-
рамьевич Родионов (игрок высшей лиги). 
Новые упражнения, мастерство владения 

клюшкой, великолепное катание проде-
монстрировали представители ХК «Бай-
кал – Энергия». А еще подарили подарки 
– младшая группа хоккеистов получила 
спортивный инвентарь! Спасибо всем за 
заботу и внимание – мы это чувствуем и 
ценим! 

Иван Рец, спортивный инструктор ЛМО

«Корзина добра» 
наполнилась  
С 25 декабря по 15 января в рамках Всероссийской акции «Новый год в 
каждый дом» в Листвянке прошла благотворительная акция «Корзина 
добра» – в помощь военнослужащим СВО. 

Организаторами акции выступили спе-
циалисты ДК. Жители поселка приносили 
под ёлочку подарки: кофе, чай, мед, сгу-
щенное молоко, конфеты, шоколад, пе-
ченье, кондитерские изделия, предметы 
личной гигиены, термобельё, термоноски. 
Татьяна Георгиевна Чубарова не только свя-
зала из овечьей шерсти 3 пары тёплых но-
сков, но и сочинила стихотворение нашим 
бойцам. На открытках с изображением 
Байкала каждый желающий мог отправить 
небольшое письмо защитникам Родины со 
словами поддержки и благодарности.

Все заботливо собранные сладости и 
новые вещи были упакованы в красивые 
пакеты с изображением байкальской нер-
пы и надписью «Подарок с Байкала». 

Подарки передали в благотворитель-
ный фонд «Спаси и сохрани» Харлампиев-
ского храма (г.Иркутск). Отчёт о доставке 
гуманитарной помощи в зону СВО будет 
получен в начале февраля, после запла-
нированной поездки Отца Евгения – насто-
ятеля Харлампиевского храма.

Мы искренне благодарим каждого из 
вас, дорогие жители, за вашу доброту, ще-
дрость, неравнодушие. Ваше участие бу-
дет поддержкой нашим защитникам! Каж-
дый подарок – это послание: мы с тобой, 
ты важен для нас! Любим! Верим! Ждём! 

«Корзину добра» наполнили:
– Отец Даниил (Свято-Никольский 

храм, р.п.Листвянка);
– Отец Павел (Телегин) (Спасский 

храм, г. Иркутск);
– Комиссия по культуре Иркутской 

Епархии;
– Администрация Листвянского МО;
– Ученики 1-6 классов Листвянской 

школы; 
– Жители: Чубарова Т.Г., Сафиулина 

А.А., Говорина Т.В., Степуренко Л.П., Ма-
рущак Г.М., Фомина Е.А., Берсанова Т.В., 
Берсанов Ю.Л., Коровякова Л.Т., Старо-
думова Г.М., Алешина О.А., Наталья (п. 
Б.Речка), Комарова Е., Москаленко Е.В., 
Довгань Н.М., Бабынина В.А., семья Бо-
бровских (п. Б.Речка), два неизвестных 
дарителя.

Спасибо всем огромное! 
Татьяна Якимова,  

руководитель клубного формирования 

Спектакли  
накануне Рождества 
Во время зимних каникул, накануне Рождества, дом культуры 
принимал гостей. 

Артисты театральной студии «Коно-
пушки» из Пивоварихи подарили зрите-
лям спектакль «Рождественский вертеп», 
а воскресная школа храма Святого Вели-
комученика и Целителя Пантелеимона 
представила театрализованную  поста-
новку  «Секрет портного» в исполнении 
артистов театра «Возрождение».

Ребята показали сказочную историю о 
великой силе любви Бога к человечеству. 
В конце праздника актеры исполнили 
композицию «Аллилуйя», славя Иисуса 
Христа, и пожелали присутствующим до-
бра и счастья.  

Листвянские ребятишки с интересом 
слушали духовные песнопения и ра-
достно принимали юных артистов. Отец 
Владимир – иерей храма Святого Вели-
комученика и Целителя Пантелеимона 
– рассказал детям о Рождестве Христо-
вом, глубинном смысле этого праздника. 
Каждый маленький зритель, пришедший  
на рождественский праздник, и участни-
ки спектаклей получили сладкие подарки 
от Свято-Никольского храма поселка Ли-
ствянки.      

Светлана Курбатова, директор ДК
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ОФИЦИАЛЬНАЯ СТРАНИЦА

Дата выхода: 30.01.2024

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ 

ИРКУТСКИЙ РАЙОН 
АДМИНИСТРАЦИЯ ЛИСТВЯНСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
— АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО 

ПОСЕЛЕНИЯ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 29 января 2024 года г. №2

Об установлении стоимости 
гарантированного перечня 

услуг по погребению.

Руководствуясь статьей 14 Фе-
дерального закона от 06.10.2003г. 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления 
в Российской Федерации», Феде-
рального закона от 12.01.1996г. 
№8-ФЗ «О погребении и похо-
ронном деле», руководствуясь ст. 
ст. 6, 24, 48 Устава Листвянского 
муниципального образования, ад-
министрация Листвянского муни-
ципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. установить стоимость услуг, 

предоставляемых специализиро-
ванными службами по вопросам 
похоронного дела согласно гаран-
тированному перечню услуг по по-
гребению в соответствии со ст. 9 
Федерального закона от 12.01.1996 
№8-ФЗ «О погребении и похорон-
ном деле» супругу, близким род-
ственникам, иным родственникам, 
законному представителю или  
иному лицу, взявшему на себя обя-
занность осуществить погребение, 
согласно приложению № 1.

2. Установить стоимость услуг, 
предоставляемых специализиро-
ванными службами по вопросам 
похоронного дела в соответствии 
со ст. 12 Федерального закона  от 
12.01.1996 №8-ФЗ «О погребении и 
похоронном деле» при отсутствии 
супруга, близких родственников,  
иных родственников, либо законно-
го представителя умершего  или при 
невозможности осуществить ими 
погребение, а также при отсутствии 
иных лиц,  взявших на себя обязан-
ность осуществить погребение, по-
гребение умершего на дому, на улице 
или в ином месте после  установле-
ния органами внутренних дел его 
личности, согласно приложению №2.

3. Настоящее постановление рас-
пространяется на правоотноше-
ния, возникшие  с 01.02.2024 года.

4. Признать утратившим силу 
постановление администрации 
Листвянского муниципального 
образования №10 от 03.02.2023 
«Об установлении стоимости га-
рантированного перечня услуг по 
погребению».

5. Опубликовать настоящее по-
становление в газете «Наша Ли-
ствянка».

6. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возло-
жить на специалиста по социаль-
ным вопросам Столярову Татьяну 
Михайловну.

Глава Листвянского МО  
М.В. Максимов

Приложения к Постановлению см. на 
оф. сайте администрации listv-adm.ru 

Распоряжение положительным 
сальдо ЕНС 

В связи с введением инсти-
тута единого налогового счета 
(ЕНС) все налогоплательщики 
перешли на уплату единого на-
логового платежа. Под единым 
налоговым платежом (ЕНП) 
понимается сумма денежных 
средств, перечисленных нало-
гоплательщиком  в бюджетную 
систему Российской Федерации, 
учитываемых на его ЕНС, а также 
взысканных с такого лица.  Саль-
до ЕНС - это разница между еди-
ным налоговым платежом и де-
нежным выражением совокупной 
обязанности. 

Соответственно, сальдо ЕНС 
является положительным, ког-
да сумма перечисленных в ка-
честве ЕНП денежных средств 
больше совокупной обязанности. 
Налогоплательщики вправе рас-
порядиться суммой денежных 
средств, формирующих положи-
тельное сальдо ЕНС, путем заче-
та или возврата. Для этого следу-
ет представить в налоговый орган 

по месту учета налогоплательщи-
ка соответствующее заявление. 
Форма и формат заявления о за-
чете (возврате) утверждены При-
казом ФНС от 30 ноября 2022 
года № ЕД-7-8/1133@. 

При этом заявление на зачет 
подается только в электронной 
форме с усиленной квалифици-
рованной электронной подписью 
по телекоммуникационным ка-
налам связи или через «Личный 
кабинет налогоплательщика». 
Зачет суммы денежных средств 
осуществляется налоговым орга-
ном не позднее дня, следующего 
за днем поступления в налоговый 
орган заявления о распоряжении 
путем зачета (ст.78 НК РФ).

Заявление на возврат поло-
жительного сальдо ЕНС может 
быть представлено на бумажном 
носителе, в электронной форме 
с усиленной квалифицированной 
электронной подписью по теле-
коммуникационным каналам свя-
зи или через «Личный кабинет 

налогоплательщика», а также в 
составе налоговой декларации 
по форме 3-НДФЛ (ст.79 НК 
РФ). Обращаем внимание, что 
представление такого заявления 
в составе декларации 3-НДФЛ 
значительно сокращает время 
получения денежных средств на 
расчетные счета при получении 
имущественных (при покупке жи-
лья) и социальных вычетов.

Поручение о возврате суммы 
денежных средств, формирую-
щих положительное сальдо ЕНС, 
налоговый орган направляет в 
казначейство не позднее следу-
ющего дня после получения за-
явления о распоряжении путем 
возврата, но не ранее принятия 
решений о возмещении (полно-
стью или частично)  или решения 
о представлении налогового вы-
чета;  не ранее дня вступления в 
силу решения налогового органа 
по результатам камеральной на-
логовой проверки представлен-
ной декларации.

В случае если уплата ЕНП 
осуществлена за другое лицо, 
вернуть уплаченные средства, 
которые отразились на его ЕНС, 
невозможно (п.1 ст.45 НК РФ).

Новая услуга для 
налогоплательщиков  
на портале Госуслуг

Налоговая служба не только 
постоянно расширяет перечень 
услуг в электронном виде, но и 
совершенствует способы их предо-
ставления. Теперь налогоплатель-
щик может получать уведомления 
для уплаты налогов на имущество 
и НДФЛ и требования об упла-
те задолженности по налогам не 
только в «Личном кабинете на-
логоплательщика для физических 
лиц» на сайте ФНС России, но и на 
Едином портале госуслуг (ЕПГУ). 

Для этого зарегистрирован-
ный пользователь «Личного ка-
бинета» на ЕПГУ должен снача-

ла там же на портале направить 
«Уведомление о необходимости 
получения документов от на-
логовых органов в электронной 
форме через ЕПГУ». После это-
го, получив уведомление или 
требование, он сможет также 
уплачивать начисления в режиме 
онлайн. Таким образом, не толь-
ко расширены точки доступа к 
услугам налоговой службы, но и 
гражданам предоставляется воз-
можность одновременного реше-
ния вопросов уплаты налогов при 
посещении портала Госуслуг по 
другим основаниям.

При этом нужно учитывать, 
что направленные налогопла-
тельщику через ЕПГУ налоговые 
уведомления и требования не бу-
дут дублировать заказными пись-
мами по почте, кроме случаев, 
когда налогоплательщик уведо-
мил налоговый орган о необхо-
димости получения документов 
на бумажном носителе. Восполь-
зоваться возможностью получе-
ния налоговых документов через 
ЕПГУ можно вне зависимости от 
наличия доступа к «Личному ка-
бинету налогоплательщика для 
физических лиц» на сайте ФНС 
России. Для прекращения полу-
чения документов от налоговых 
органов через ЕПГУ необходимо 
направить через портал госуслуг 
соответствующее уведомление в 
налоговый орган.

Что нового  
в предоставлении 
субсидий?
С 1 апреля 2023 года вступили в силу поправки в 
Правилах предоставления субсидий на оплату хилого 
помещения и коммунальных услуг. 

С указанной даты изменились 
расчетный период, по которому 
определяют право на субсидию; 
условие для отмены субсидий 
из-за долгов.

Так, раньше в учет брали со-
вокупный доход семьи или оди-
ноко проживающего гражданина 
для предоставления субсидий за 
полгода до месяца обращения, 
теперь совокупный доход будет 
определяться также за 6 месяч-
ный период, но уже до месяца 
перед месяцем обращения.

Например, если семья подала 
на субсидию в апреле 2023 года, 
учтут доходы с 1 сентября 2022 
года по 28 февраля 2023 года. 

Документы за март 2023 года не 
нужны.

Субсидии назначаются на 
полгода. По истечении полуго-
дичного срока выплата субсидии 
прекращается. Для возобновле-
ния выплат необходимо подать 
заявление и сопутствующие дан-
ные.

Но выплата может быть из-
менена и раньше. Так условия 
прекращения предоставления 
субсидий, указанные в п. 56 По-
становления Правительства от 
14.12.2005 г. № 761, ранее 
были такими: субсидию переста-
вали выплачивать в двух случаях 
– если её получатель два меся-

ца не оплачивал ЖКУ или если 
он не выполнял соглашение по 
выплате долгов. Если в течение 
месяца ничего не менялось, то 
субсидию аннулировали. 

Теперь, согласно п. 63 Поста-
новления Правительства РФ от 
14.12.2005 № 761, в который 
был добавлен абзац, предусма-
тривающий, что предоставление 
субсидии при наличии у её полу-
чателя подтверждённой в закон-
ную силу судебным актом непога-
шенной задолженности по оплате 
жилых помещений  и коммуналь-
ных услуг, которая образовалась 
за период не более чем за 3 
последних года, прекращается 
с месяца, следующего за меся-
цем, в котором уполномоченному 
органу стало известно о наличии 
такой задолженности.

В случае возникновения во-
просов, связанных с вопросами 
выплаты субсидий вы вправе об-
ратиться в прокуратуру района на 
личный приём по адресу: г. Ир-
кутск, Трудовая. 9.

В период холодов в целях 
обеспечения безопасности лю-
дей и недопущения несчастных 
случаев на водных объектах В 
ЛИСТВЯНСКОМ МО ВЫЕЗД НА 
ЛЕД АВТОТРАНСПОРТА КАТЕГО-
РИЧЕСКИ ЗАПРЕЩЕН! 

Руководителям общеобразо-
вательных и культурных учреж-
дений, организаций необходимо 
провести разъяснительную ра-
боту с детьми и подростками по 
правилам безопасности. А также 
довести информацию до трудо-
вых коллективов и принять меры 
по предотвращению случаев ги-
бели людей на водных объектах.  

Водопользователям рекомен-
дуется обеспечить безопасность 
людей на водных объектах или 
их участках, а также не допускать 
выезда на лед транспортных 
средств, производить инфор-
мирование граждан (устанавли-
вать таблички, информационные 
щиты «Выход (выезд) на лед опа-
сен», «Осторожно, тонкий лед» и 
т.п.). 

Уважаемые жители, нахо-
диться на водоемах в зимний пе-
риод опасно для жизни! Берегите 
себя, детей, своих близких!    

Администрация Листвянского МО 

ВЫХОД НА ЛЕД ЛЮДЕЙ ОПАСЕН –  
БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ! 

ОСТОРОЖНО, ОПАСНО ДЛЯ ЖИЗНИ! 


